
PTA会員各位（児童数配布、1～５年生）

2023年度役員・委員アンケート集計結果のお知らせ
日頃よりPTA活動へのご理解ご協力ありがとうございます。

昨年12月に実施した「2023年度役員・委員の選出に関するアンケート」にご回答いただきありがとうござい

ます。集計作業が完了しましたので、結果をご報告いたします。

2023年度の委員は全学年、４月の保護者会で決定することとなりますが、アンケート結果は学校と共有さ

せていただきますので、立候補いただいた方は保護者会当日に積極的に挙手くださいますよう、よろしくお願

いいたします。

学級委員 校外委員 広報委員 卒対委員

定員（1クラス） （新1年～新5年）　2名 （新1年～新5年）　2名 （新2年・新3年・新4年）　
　　　　　1名 （新6年）2名

現　　1年1組 4 11 0 -

　　　1年2組 4 7 2 -

　　　1年3組 6 7 1 -

　　　1年4組 5 10 1 -

現　　2年1組 2 6 1 -

　　　2年2組 3 5 0 -

　　　2年3組 5 5 1 -

　　　2年4組 5 9 0 -

　　　2年5組 1 7 0 -

現　　3年1組 2 7 0 -

　　　3年2組 3 7 3 -

　　　3年3組 3 7 3 -

　　　3年4組 5 8 1 -

　　　3年5組 3 6 1 -

現　　4年1組 2 6 - -

　　　4年2組 1 5 - -

　　　4年3組 5 12 - -

現　　5年1組 - - - 1

　　　5年2組 - - - 2

　　　5年3組 - - - 1

　　　5年4組 - - - 0
※1 上記は立候補者数の延べ人数です（複数の役職に立候補がある場合はそれぞれにカウント）

※2 アミカケは募集のない委員です。現５年生は、卒対委員が定員に満たないクラスがありますので、保護者会での立候補
をよろしくお願いいたします。）

・今後の予定ですが、来年度は全学年、4月の保護者会にて委員を選出します。その後、第1回委員会が開催され、委員長、
副委員長を選出。4月末のPTA総会にて正式に役員、委員長が決定します。
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ご意見、さらには励ましのお言葉などありがとうございました。厚くお礼を申し上げるとともに、限られた紙面の

中ではございますが回答させて頂きます。ご意見は原文ですが、個人特定につながるところは一部割愛させ

て頂いています。

Ｑ1.PTAを希望制（足りない分は募集）にしていただきたいです。
Ｑ2.近隣小学校では委員を決めず、PTAとスポット的なボランティアでの運営をしていると聞きました。本校でも試験的な導入
からでもいいので始めてみてはいかがでしょうか。

Ｑ3.外部に有料委託したり、有明学園西のように保護者の負担をなくしたりすることを検討してほしい。
Ｑ4.PTA活動自体はありがたいと思っておりますが、全員が1度は役員をやらなければいけないのは、正直理解できません。
やれる人でやり、それだと文句が出るならやらなくても良いのではないでしょうか。

Ａ1.2.3.4
近年、近隣の小学校ではPTAのなり手が減少するなか、大変ありがたいことに、二辰小は保護者の皆様のご
協力により、毎年活動が行える人員を確保できております。今回のアンケートの中では、「自分が初めて役員

をやってみて発見だったのですが、自分の子供もPTAイベントで会えたら喜んでくれたり、他の子供たちや、
先生達と話す機会が増えたりして、PTAのイメージが参加前と後で大きく変わりました。外部委託だとただ目
的を達成するための手段になりますが、親がやることでそういう楽しさや発見もあることが、皆さんに少しでも

伝わるといいなぁって思いました。」とのご意見もいただいております。

ＰＴＡ本部内でもワークスマートが出来るよう常に試行錯誤し、外部の有料委託できることは現在検討しており

ます。限られた会費の中で子どもたちのために活動を行っておりますので、引き続き保護者様のＰＴＡ活動へ

のご理解ご協力お願い致します。

今後はスポットでも募集致しますので次年度以降、是非子供たちのためにご参加お願い致します。

Ｑ5.転入前の学校での活動経験は考慮していただけないのでしょうか…？
Ｑ6.途中転入者の場合でも、卒業までに1回以上という対象になりますか？
Ａ5.6転入前の学校の活動経験を第二辰巳小学校で生かして頂けたらＰＴＡ本部一同嬉しく思います。次年度
以降本校でも是非ＰＴＡ活動へご参加ください。

Ｑ7.共働きや家庭の事情なども色々あるかと思うので、出来るだけオンラインでミーティングを行うなど時間や場所を限定しな
い方法で参加出来るようにしないと対応が難しい人が増えているかと思います。また、不要な配布物なども多い印象なので、

本当に必要なものなのか再度検討した上で、そもそも必要のない役職などは廃止してスリム化してもいい様に思います。校舎

の見回りなども以前対応しましたが、そもそも不審者が入れない様に入口部分のセキュリティを強固にしたり、防犯カメラを設

置した方が有効かと思いました。

Ａ7.役員・委員は各自（仕事や家庭）の予定を優先し、無理のない範囲で活動に参加することが可能です。ＰＴ
Ａ本部会（原則毎月第三土曜日）については、オンラインとオンサイトのハイブリット運営しておりますので是

非次年度以降の立候補お待ちしています。

セキュリティについては、学校と連携をとります。

Ｑ8.進級時にクラス替えがある学年において、当アンケート回答(クラス役員希望)がどの程度有効性を持つものなのか(考慮さ
れるものなのか)知りたいです。1年生4月の保護者会での挙手制の役員決めしか経験しておらず、2年生4月の新クラス保護
者会の場で当アンケート結果が何かしら反映されて選出されるのか、当アンケートとは関係なく改めて挙手制で募るのか、イ

メージがわいておりません。恐れ入りますがどこかの場で補足説明いただけると幸いです。

Ａ8.当アンケートで委員に立候補いただいた方は、クラス替えの有無に関わらず、保護者会で改めて挙手い
ただきますようお願いいたします。当アンケートは学校と共有しておりますが、定員を超える人数の方が立候

補されているクラスもあり、アンケートのみで委員を決めることが難しいためです。なお、保護者会で挙手がな

い場合には、当アンケートから選出してもらうよう学校にお願いしています。
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